

LAMPIRAN



KOPERASI INDONESIA

Koperasi Serba Usaha BMT EL SEJAHTERA CIPARI

Badan Hukum : 294/BH/XIV.7/208/4.1/20/2011



Nomor : 41 / BMT ELSJR / VI / 2016
Lampiran : -
Perihal : KETERANGAN PENELITIAN

Cilacap, 26 Mei 2016

Kepada Yth.:
Ka. Prodi Ekonomi
Perbankan Islam
Universitas Muhammadiyah
Yogyakarta
Di -

YOGYAKARTA

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Dengan ini sehubungan dengan rencana penulisan skripsi sebagai tugas akhir Mahasiswa Fakultas Agama Islam Universitas kami sampaikan bahwa mahasiswa tersebut :

Nama Mahasiswa : Anifudin
Nomor Mahasiswa : 20120703180
Jurusan/Program Studi : Muamalat/Ekonomi dan Perbankan Islam (EPI)
Judul Skripsi : Peran Baitul Maal Watamwil Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat di Kabupaten Cilacap

Telah melakukan penelitian di BMT El Sejahtera Cipari pada tanggal 27 Mei 2016 sampai dengan selesai . Demikian pernyataan kami atas perhatiannya diucapkan terima kasih

BMT EL SEJAHTERA
KSU "BMT EL SEJAHTERA " CIPARI

MANAJER

BMT
El-Sejahtera
CIPARI

PUTUT PUJIYANTO



KOPERASI JASA KEUANGAN SYARIAH
BAITUL MAAL WAT TAMWIL
BEN SEJAHTERA A

Badan Hukum No. : 145/BH/509/4.1/32/2003

Kantor : Jl. Sindoro No. 1 Kroya Cilacap 53282 Telp./ Fax. 0282. 494747



SURAT KETERANGAN

Nomor:008/M.BEST/VIII/16

Yang bertanda tangan di bawah ini menerangkan bahwa:

Nama : **Ir. Yuni Nurhidayati**

NIK : **95920007242001**

Jabatan : **Direktur Utama**

Menerangkan Dengan Sebenarnya bahwa Mahasiswa tersebut di bawah ini:

Nama : **Anifudin**

NIM : **20120730180**

Jurusan/Program Studi : **Muamalat/Ekonomi Perbankan Islam**

Semester/Jenjang : **8 (Delapan)**

Benar-benar telah melakukan penelitian skripsi yang berjudul "PERAN BAITUL MAAL WATTAMWIL DALAM MENINGKATKAN KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DI KABUPATEN CILACAP" pada tanggal 18 Juli s/d 20 Juli 2016 di BMT BEN SEJAHTERA yang bertempat di Kroya dalam rangka menyelesaikan skripsi untuk memenuhi syarat kelulusan selama mengikuti perkuliahan di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Demikian surat keterangan ini kami buat dengan sebenarnya, agar dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Cilacap, 15 Agustus 2016

Hormat Kami,





KOPERASI INDONESIA

KOPERASI SERBA USAHA

BMT AL MUJAHIDIN

Badan Hukum : 109/BH/509/4.2/32/2002

Kantor Pusat : Jl Sadang No. 6 Cilacap Telp 0282) 546040 Fax (0282) 5070974



SURAT KETERANGAN

Nomor : 02 /BMT.ALM/VIII/2016

Assalamu'alaikum Wr Wb

Yang bertanda tangan dibawah ini menerangkan bahwa :

Nama : Anifudin
NIM : 20120730180
Jurusan/Program Studi : Muamalat/Ekonomi Perbankan Islam
Universitas : Universitas Muhammadiyah Yogyakarta (UMY)
Judul Skripsi : Peran Baitul Maal Wattamwil (BMT) Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat di Kabupaten Cilacap.

Adalah benar-benar telah melakukan penelitian skripsi di BMT Al Mujahidin pada tanggal 05 Agustus 2016 sampai dengan selesai.

Demikian surat keterangan ini Kami buat, untuk dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Cilacap 06 Agustus 2016
Manajer
Kawan Budiarto, S.Sos

HASIL WAWANCARA

SUBJEK WAWANCARA (PENGELOLA BMT El Sejahtera)

PUKUL 09.30 HARI KAMIS TANGGAL 26 MEI 2016

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap: Zen Mukhtar

Usia : 36

Pendidikan : SMA

Jabatan : Marketing dan Kepala Mal



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Bagaimana sejarah berdirinya BMT El sejahtera?

Jawab: Sejarah berdirinya BMT ini diawali dari Koperasi Ibu-ibu, kemudian karena dirasa kurang...biar kiprahnya... apa itu..., lebih luas lagi maka kemudian membikin BMT. Awal mula berdiri BMT karena disini banyak Bank-bank harian nah, masyarakat kecil itu sangat tergantung kepada bank-bank harian itu padahal bank-bank harian itu adalah sangat besar maka awal mula berdirinya BMT adalah untuk mengurangi ketergantungan mereka kepada Bank harian itu.

2. Bagaimana struktur organisasi BMT El sejahtera?

Jawab: Masalah Struktur organisasi nanti saya kasih aja filenya mas..

3. Bagaimana visi dan Misi dari BMT El sejahtera?

Jawab: Misi misi di Brosur ada, tinggal nanti dilihat saja

4. Bagaimana perkembangan BMT El sejahtera)?

Jawab: Alhamdulillah, dari tahun ke tahun sih... mengalami peningkatan terus Dari awal berdiri kan... kalo ga salah dari awal berdiri 2009 apa ya...2009 terus bisa meningkat 2010 sampai sekarang ini peningkatannya luar biasa tapi yang 2015 sampai sekarang ini kelihatannya masih stagnan di angka-angka itu aja, ngga seperti 2 tahun 3 tahun lalu Peningkatan dari sisi nasabah dan omsetnya. Cabang punya satu itu... ada di Kedungreja itu berdiri November 2015 kemaren.

5. Bmt sebagai lembaga intermediasi keuangan yang memiliki dua fungsi yakni fungsi sosial dan ekonomi;

a. Produk apa saja yang ditawarkan oleh BMT El sejahtera dalam kegiatan bisnisnya?

Jawab: Produk kita banyak mas bisa dilihat juga di brosur yang paling berperan adalah pembiyaan produktif contohnya untuk tambahan modal usaha.

b. Dengan cara apa saja penyaluran dana sosial yang dilakukan oleh BMT El sejahtera?

Jawab: Karena pengumpulan maal nya belum begitu maksimal masih di kalangan internal saja yakni dengan cara dari zakat para karyawan, yang di gunakan untuk kegiatan sosial sekedar membantu dengan memberikan alat tulis di TPQ atau tempat pengajian, bedah rumah, ambulan murah, santunan dan jariah. Pemasukan dari dana sosial kami manfaatkan untuk membantu meningkatkan kesejahteraan masyarakat sekitar, sehingga kesejahteraan masyarakat meningkat yang sejalan dengan visi dan misi kami dan

tujuan dari dana-dana sosial tersebut yakni membantu masyarakat yang kekurangan.

- c. Apakah dua fungsi BMT tersebut mampu dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat?

Jawab : Ya sesuai dengan tujuannya....BMT pun mampu dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat , hal itu dapat dilihat dari meningkatnya pendapatan nasabah yang berdampak pada meningkatnya taraf hidup mereka, jadi bisa menyekolahkan anak dan lain sebagainya.

6. Faktor Apa saja yang mendorong dan menghambat (Ben Sejahtera, Khonsa, El sejahtera) dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat?

Jawab: Faktor pendorong bmt disamping bisnis juga dari memiliki nilai dakwahnya juga, membantu orang Islam warga NU khususnya dan masyarakat secara umum baik yang muslim maupun non muslim membantu program bedah rumah yang penghuninya bekas preman, BMT tidak melihat dulu orangnya seperti apa tetapi dari sisi kemanusiaannya

Penghambatnya ialah banyak sekali saingan dari rentenir sesama lembaga lain baik konvensional ataupun syariah seperti bank-bank yang tadinya tidak jempot bola sekarang jempot bola

Cara mengatasi kendala itu sdm bmt yang masih sangat minim dari sisi kualitas dimana karyawannya yang mayoritas lulusan sma jadi masih belum optimal.

HASIL WAWANCARA

SUBJEK WAWANCARA (PENGELOLA BMT Ben Sejahtera)

HARI SENIN TANGGAL 18 JULI 2016 PUKUL 10.30

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap: Suparman

Usia : 41

Pendidikan : Sarjana

Jabatan : Manager SDI



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Bagaimana sejarah berdirinya BMT Ben Sejahtera?

Jawab: Sejarah Berdirinya BMT Ben sejahtera secara singkat dulu ya mas, kalau pengen detail nanti saya kasih file saja...

Pendirian BMT berawal dari dibentuknya simpan pinjam intern pada majlis ta'lim untuk mendukung usaha anggota majelis ta'lim tersebut. Karena salah satu anggota ada yang punya pengetahuan dan berpengalaman tentang BMT. Sejak Agustus tahun 2000 berdiri dan beroperasilah BMT Salsabila dan tiga tahun selanjutnya BMT ini berubah nama menjadi BMT Ben sejahtera.

2. Bagaimana struktur organisasi BMT Ben Sejahtera?

Jawab: Untuk struktur organisasinya ini mas.. (Dikasih hard copy)

3. Bagaimana visi dan Misi dari BMT Ben Sejahtera?

Jawab: Misi misi di brosur ada, tinggal nanti dilihat saja

4. Bagaimana perkembangan BMT Ben Sejahtera)?

Jawab: Dari tahun ketahun BMT ben sejahtera mengalami peningkatan, jumlah nasabahnya mencapai 9.329 orang per Desember 2015. Dan untuk saat ini BMT Ben sejahtera memiliki lima kantor cabang yakni kantor cabang Karangpakis, kantor cabang Sumpiuh, kantor cabang Jeruk Legi, kantor cabang Rawalo, dan kantor cabang Purwokerto.

5. Bmt sebagai lembaga intermediasi keuangan yang memiliki dua fungsi yakni fungsi sosial dan ekonomi;

a. Produk apa saja yang ditawarkan oleh BMT Ben Sejahtera dalam kegiatan bisnisnya?

Jawab: Produk-produk kita mulai dari simpanan, pembiayaan, dan Qardul hasan

b. Dengan cara apa saja penyaluran dana sosial yang dilakukan oleh BMT Ben Sejahtera?

Jawab: cara penyalurannya dari kegiatan sosial bermacam-macam untuk lebih jelasnya nanti tanya saja kebagian Maal.

c. Apakah dua fungsi BMT tersebut mampu dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat?

Jawab: Dengan adanya BMT sangat membantu masyarakat terutama melalui pembiayaan produktif, pembiyaan itu berperan cukup besar dalam membantu meningkatkan usaha masyarakat, khususnya nasabah sehingga usahanya berkembang dan meningkatkan pendapatan mereka yang berimbas pada aspek-aspek kesejahteraan.

6. Faktor Apa saja yang mendorong dan menghambat Ben Sejahtera dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat?

Jawab: Faktor pendorong dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat adalah dari tujuan BMT itu sendiri yang mempunyai tujuan kesejahteraan masyarakat.

Faktor penghambatnya: masih kurangnya percayanya masyarakat terhadap BMT.

- **BMT Ben sejahtera ((HARI SENIN TANGGAL 18 Juli 2016
PUKUL 11 .20**

Nama Lengkap: Suparman

Usia : 41

Pendidikan : Sarjana

Jabatan : Manager SDI



Dengan cara apa saja penyaluran dana sosial yang dilakukan oleh BMT Ben Sejahtera?

Jawab: Sebelumnya saya ceritakan dulu ya mas mengenai BMT.., BMT memiliki dua fungsi yakni Baitul Maal dan Tamwil. Tamwil ini bicara bisnis Murni kalau Mal berbicara pemberdayaan dan charity. Beda Baitul Maal dengan LAZ, kalo LAZ itu kan memang berdiri sendiri. Kalau Baitul Maal karena memang menempel di BMT, itu memang paling tidak e.... apa namanya program yang diluncurkan yang ada itu memang bagaimana agar

program pemberdayaan ini bisa mensupport atau bersama-sama dengan Tamwil e... untuk melahirkan wirausaha-wirausaha baru itu sebenarnya yang kita ingin di tamen-tamen Baitul Maal dalam hal ini jawa tengah e.. karena memang di kita perhimpunan BMT baik kabupaten, jawa tengah ataupun Indonesia. Kalau di Baitul Maal usaha kita untuk bagaimana agar e.. yang tadinya katakanlah mustahik itu bisa menjadi Muzaki, itu target ideal. Agar betul-betul peran Baitul Mal ini bisa menghadirkan apa namanya peran kesejahteraan. Kalau bicara mengenai peran kesejahteraan ukurannya memang apa namanya e...dilihat dari ekonominya. Maka harapannya di Baitul Maal itu adalah bagaimana menghadirkan wirausaha-wirausaha baru yang tadinya mustahik menjadi muzaki.

Kalau program-programnya kita banyak sekali dari pemberdayaan kambing, pemberdayaan UMKM (UMKM itu banyak macamnya ada yang warungan, ada yang jualan gerobak kelontong, gorengan dan lain sebagainya) pokoknya usaha-usaha kecil, usaha kerakyatan yang kalau tahapnya realistis itu kan gimana mereka bisa menghidupi keluarganya dengan program itu.

Kalau target idealis , tadi ada target realistis dan idealis. Realistis bagaimana agar teman-teman itu yang mendapatkan program pemberdayaan itu mampu menghidupi keluarganya.

Akan tetapi kita masih punya kendala yakni dana-dana sosial kita memang masih sedikit, tetapi apabila dikelola dengan profesional dan terus menyadarkan masyarakat secara langsung maka berangsur-angsur pasti masyarakat akan sadar untuk membayarkannya kemudian berimbas pemasukan kita dan berimbas juga pada masyarakat sabagaimana tujuan dari dana-dana sosial tersebut yakni mewujudkan kesejahteraan umat. Oleh karena itu peran kita dari sisi ini belum begitu optimal.

Adapun Kegiatan yang sosial BMT yang berperan maksimal untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat berupa kegiatan kegiatan yang berefek tidak hanya hari itu akan tetapi hari-hari selanjutnya.

HASIL WAWANCARA

SUBJEK WAWANCARA (PENGELOLA BMT Al Mujahidin)

HARI SENIN TANGGAL 05 AGUSTUS 2016 PUKUL 09.11

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap: Kawan Budiarto

Usia : 39

Pendidikan : Sarjana

Jabatan : Manager Umum



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Bagaimana sejarah berdirinya BMT Al Mujahidin?

Jawab:

2. Bagaimana struktur organisasi BMT Al Mujahidin?

Jawab:

3. Bagaimana visi dan Misi dari BMT Al Mujahidin?

Jawab:

4. Bagaimana perkembangan BMT Al Mujahidin?

Jawab:

5. Bmt sebagai lembaga intermediasi keuangan yang memiliki dua fungsi yakni fungsi sosial dan ekonomi;

a. Produk apa saja yang ditawarkan oleh BMT Al Mujahidin dalam kegiatan bisnisnya?

Jawab: Ya untuk dengan nama BMT tadi ada Baitul Maal dan Baitul Tamwil, maka kita sudah menerapkan untuk terkait dengan fungsi tadi. Untuk Baitul Tamwil dengan produk simpanan dan pembiayaan, karena badan hukum Koperasi maka kita melakukan hal tersebut kepada anggota maupun calon anggota. Berkaitan dengan masalah prodak-prodaknya...untuk simpanan khususnya ada beberapa simpanan memang menjadi istilahnya prodak kita, untuk simpanan dan simpanan yang sifatnya wadiah atau titipan. Di sini sifatnya untuk penyetoran dan pengambilan dia tidak diberi batas waktu, misalnya nabung hari ini besok diambil juga tidak masalah. Terus juga ada tabungan berencana, beberapa hal kita tawarkan untuk kebutuhan yang sifatnya memang khusus seperti simpanan pendidikan, simpanan qurban, simpanan haji, hampir sama ya... seperti di BMT lain. Kemudian juga ada yang untuk investasi ada yang nanti bentuknya simpanan berjangka. Untuk jangka waktunya saat ini kami terapkan untuk jangka waktu 1 bulan, 3 bulan, 6 bulan dan selama satu tahun, itu prodak-prodaknya secara umum seperti itu.

Sedangkan untuk prodak pembiayaan kita saat ini penerapannya ada beberapa akad yang secara umum dimanfaatkan untuk kerja sama dengan anggota. Jadi yang pertama akad mudharabah ataupun musyarakah, yang kedua akad murabahah ataupun juga jual beli, yang ketiga ijarah ataupun untuk jasa sewa dan lain sebagainya. Jadi hal

tersebut untuk sebagai e.. apa, penggalangan dana dan penyaluran dana. Akan tetapi yang berperan pembiayaan-pembiayaan yang berperan sangat menojol untuk meningkatkan kesejahteraan adalah melalui pembiayaan produktif, dimana pembiayaan itu digunakan untuk tambahan modal para nasabah yang kurang modal, seperti usaha pedagang nasi goreng, warung kelontong dan lain sebagainya. Sehingga usaha nasabah semakin berkembang, yang berimbas pada meningkatnya pendapatan mereka sehingga mewujudkan kesejahteraan mereka

- b. Dengan cara apa saja penyaluran dana sosial yang dilakukan oleh BMT Al Mujahidin?

Jawab: Di Baitul Maal kita secara legalitas kemaren sudah memperoleh untuk ijin operasional dari MUI melalui sertifikat SIZ dan lain sebagainya, termasuk juga pengelolanya juga bersertifikasi juga. Jadi dalam hal ini kegiatan utamanya memang...kemudian menjadi peran-peran sosial untuk BMT khususnya baik dari karyawan secara umum atau lembaga ataupun juga anggota yang memang kemudian yang kita tawarkan produk-produk kita. Bentuknya variasi, jadi ada yang sifatnya memang.... Apah,e... penyaluran secara langsung yang dampaknya jangka pendek seperti charity, atau yang sifatnya memang bentuk-bentuk jangka panjang seperti pengembangan untuk kemandirian mereka. Untuk yang sifatnya sosial murni diberikan secara cuma-cuma itu ada beberapa program program bulanan dan tahunan. Untuk yang rutin kita ada program beasiswa untuk anak yatim dan duafa, itu yang rutin memang kita salurkan ada beberapa orang. Terus yang kedua ada juga program e.. berbagi sarapan jadi,

eee...istilahnya setiap bulan itu kita menyalurkan nasi kotak atau nasi bungkus itu kepada orang kurang lebih 100 bungkus kepada 100 orang yang kita anggap mereka memang layak untuk dikasih baik duafa baik pekerja yang perlu dibantu. Kita kan mbaginya habis subuh, setiap bulan kita lakukan satu kali seperti itu. Yang lainnya peran sosial kita juga sudah memiliki ambulan, jadi masyarakat bisa memanfaatkan prodak itu baik anggota maupun non anggota. Kita tidak menerapkan tarif khusus jadi memang sebatas memang seikhlasnya utuk duafa malah gratis. Untuk yang punya kita tidak terapkan tarif, silahkan menaruh uang seikhlasnya ke kotak yang kita taruh di mobil untuk nanti setelah tidak menggunakan. Terus untuk kalo bulanan untuk tahunan biasa bebarengan dengan kegiatan romadhon. Ada berbagai kegiatan santunan terus kemudian juga ada pengobatan gratis, terus pembagian sembako gratis. Jadi gambaran umum sepeti itu.

Untuk pemasukan baitul mal itu masih belum optimas mas, nanti bisa wawancara ke bagian Maal biar lebih jelasnya..

Teguh Prayitno selaku staaf BM: Kita sedang mengonsep, ya engga kita saja tapi di BMT-BMT lain juga dibuat model pemberdayaan sehingga dana zakat itu silaurkan kepada orang miskin atau orang tidak mampu, kita berdayakan mereka untuk bisa meningkatkan taraf hidupe loh...dengan cara kita beri modal, beri pelatihan kita pantau pergerakannya entah jadi bakul cilok, entah jadi petani atau peternak. Untuk meningkatkan kesejahteraan masih jauh dari kata maksimal.

pemasukan kita dari dana-dana sosial memang masih sedikit karena masih minimnya kesadaran masyarakat muslim

untuk membayarkannya. Kita terus berusaha untuk memotivasi supaya masyarakat berangsur angsur sadar akan kewajiban tersebut

c. Apakah dua fungsi tersebut mampu dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat?

Jawab: Emang harusnya seperti itu mas... yang paling berperan melalui pembiayaan kalo sosial belum begitu optimal

6. Faktor Apa saja yang mendorong dan menghambat Ben Sejahtera dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat?

Jawab: faktor penghambat ya itu tadi dari sisi sosial pemasukan belum optimal, masih kurang percaya masyarakat dengan BMT dan lain- lain.

.

HASIL WAWANCARA

RESPONDEN (NASABAH BMT)

HARI KAMIS TANGGAL 26 MEI 2016 PUKUL 10.05

A. Identitas Subjek

Nama Lengkap: Lili Nurman

Jenis Kelamin : 41

Usia : 43

Pekerjaan : montir/ mekanik



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Faktor apa yang mendorong anda berhubungan dengan BMT?

Jawab: Saya kenal si ..marketing dari bmt terus saya lagi butuh modal dan persyaratannya saya cocok trus saya coba pinjem ke marketing Mas Mukhtar.

2. Bagaimana pendapat anda dengan adanya BMT?

Jawab: Secara financial BMT sangat membantu usaha-usaha dari kecil sampai besar, masalah pendanaan paling gampang itu di BMT sehingga BMT itu berperan sekali bagi dunia usaha.

3. Sudah berapa lama menjadi nasabah atau anggota BMT?

Jawab: Ya sudah selama 2 tahunan lah...

4. Menurut anda, apakah pembiayaan yang diberikan BMT membawa perubahan atau peningkatan bagi usaha anda?

Jawab: Pasti ada... yang tadinya peralatan saya tidak layak pakai sudah tua dan ditopang dengan pendanaan dari BMT sehingga bisa restrukturisasi alat-alat dan bisa mempekerjakan 2 orang karyawan. Dulu Cuma service sama pengecatan motor, dengan bertambahnya alat saya bisa kerja lebih banyak dan usaha saya sekarang meningkat. dulu paling sebelum mendapatkan pendanaan dari BMT hanya bisa mengerjakan 1 mobil dan 4 motor dalam sehari sekarang mampu mengerjakan 2 mobil dan 8 motor.

5. Berapa pendapatan anda per bulannya sebelum dan sesudah melakukan akad pembiayaan ?

Jawab: Dengan meningkatnya usaha saya alhamdulillah mas...pendapatan saya meningkat yang awalnya paling Rp.2.500.000 per Bulan sekarang Rp 4.000.000 per bulan. Pendapatan segitu sudah tidak dipotong lagi dengan gaji karyawan loh mas...kalo. Belum dipotong dengan gaji karyawan ya diatas itu lah.

6. Tingkat kesejahteraan nasabah:

- a. Apakah pendapatan anda cukup untuk memenuhi kebutuhan konsumsi dan apakah dalam memenuhi konsumsi ada perubahan?

Jawab: Alhamdulillah mas dengan naiknya pendapatan saya sangat cukup lah... untuk memenuhi kebutuhan konsumsi malah mengalami peningkatan.

- b. Bagaimana kondisi pendidikan keluarga anda?

Jawab: Alhamdulillah semanjak saya menigkat saya bisa dengan lancar menyekolahkan anak saya di tingkat SMP

- c. Bagaimana dengan kondisi kesehatan anda dan keluarga?

Jawab: Sekarang ini lhamdulillah sehat semua.

WAWANCARA

RESPONDEN (NASABAH BMT)

HARI KAMIS TANGGAL 26 MEI 2016 PUKUL 10.45

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap : Suryati

Jenis kelamin : Perempuan

Usia : 40

Pekerjaan : Counter Hp dan Warung

B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Faktor apa yang mendorong anda berhubungan dengan BMT?

Jawab: saya butuh modal usaha supaya maju yang digunakan untuk membeli barang-barang kelontong

2. Bagaimana pendapat anda dengan adanya BMT?

Jawab: BMT sangat sangat membantu usaha saya mas....

3. Sudah berapa lama menjadi nasabah atau anggota?

Jawab: Saya sudah menjadi nasabah itu sekitar.... 3 tahunan lah..

4. Menurut anda, apakah pembiayaan yang diberikan BMT membawa perubahan atau peningkatan bagi usaha anda?

Jawab: Perubahan ya ada ... bmt tidak menyulitkan nasabahnya. Yang tadinya usaha kecil sekarang jadi besar

5. Berapa pendapatan anda per bulannya sebelum dan sesudah melakukan akad pembiayaan ?

Jawab: sebelumnya pendapatan saya Rp 1.000.000 karena belum banyak pelanggan dan barang-barang masih sedikit, sesudahnya kan usaha saya meningkat ya mas jadi naik 2 kali lipat

6. Tingkat kesejahteraan nasabah:

- a. Apakah pendapatan anda cukup untuk memenuhi kebutuhan konsumsi dan apakah dalam memenuhi konsumsi ada perubahan?

Jawab: Ya kira-kira dengan pendapatan segitu menurut masnya cukup gak.. hehehe

Untuk kebutuhan konsumsi sama saja saya mas tidak ada perubahan.

b. Bagaimana kondisi pendidikan keluarga anda?

Jawab: Anak saya sekolah yang satu belum sekolah dan yang satu baru SMP

c. Bagaimana dengan kondisi kesehatan anda dan keluarga?

Jawab: sehat mas

WAWANCARA

RESPONDEN (NASABAH BMT)

HARI KAMIS TANGGAL 26 MEI 2016 PUKUL 13.00

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap : imam mustofa

Jenis kelamin : laki-laki

Usia : 26

Pekerjaan : Depot Air Mineral



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Faktor apa yang mendorong anda berhubungan dengan BMT?

Jawab: Setelah lulus SMA saya bingung mas ngapain, mau kuliah tapi pikirannya ga kuat sebenarnya orang tua saya mampu nguliahin saya. Terus juga ga enak kalau minta terus ke orang tua, saya pengen mandiri ,dengan modal nekat saya pinjem ke BMT untuk bikin usaha depot galon ini.

2. Bagaimana pendapat anda dengan adanya BMT?

Jawab: Ya membantu lah.... Sangat membantu.

3. Sudah berapa lama menjadi nasabah atau anggota BMT?

Jawab: Saya sudah menjadi nasabah itu sekitar 4 tahun dari 2012

4. Menurut anda, apakah pembiayaan yang diberikan BMT membawa perubahan atau peningkatan bagi usaha anda?

Jawab: Sudah saya katakan tadi, bahwa awalnya saya tidak punya
punya, sekarang jadi punya usaha.

5. Berapa pendapatan anda per bulannya sebelum dan sesudah melakukan akad pembiayaan ?

Jawab: pendapatan usaha saya tidak menentu mas, tapi rata-rata ya
Rp.600.000 sebelumnya saya masih minta orang tua.

6. Tingkat kesejahteraan nasabah:

a. Apakah pendapatan anda cukup untuk memenuhi kebutuhan konsumsi dan apakah dalam memenuhi konsumsi ada perubahan?

Jawab: Alhamdulillah ya cukup , karena memang cuman untuk
berdua dengan istri saya. Sama saja lah tidak ada
peningkatan.

b. Bagaimana kondisi pendidikan keluarga anda?

Jawab: belum lama ini baru punya anak mas, jadi belum sekolah

c. Bagaimana dengan kondisi kesehatan anda dan keluarga?

Jawab: yasehat

HASIL WAWANCARA

RESPONDEN (NASABAH BMT)

HARI KAMIS TANGGAL 26 MEI 2016 PUKUL 13.00

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap : Nunung

Jenis kelamin : Perempuan

Usia : 45

Pekerjaan : Warung makan



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Faktor apa yang mendorong anda berhubungan dengan BMT El sejahtera?

Jawab: Masalah tabungan karena kemudahan bmt yang jempuit bola mau nabung diambil dan transfer tinggal sms dan menjadi hemat waktu. Saya nabung di BMT 2 jenis tabungan mas... tabungan pendidikan dan tabungan sukarela. Tabungan pendidikan awalnya saya setor Rp. 100.000 sekarang saldonya sudah mencapai Rp. 2.000.000. Sedangkan yang tabungan sukarela awal bukap rekening hanya sekitar... eh sama ding sama tabungan pendidikan Rp. 100.000 setelah sering menabung serang sudah lumayan banyak mas Rp. 1.000.000 Setelah itu

saya melakukan pembiayaan ke BMT untuk tambahan modal usaha saya.

2. Bagaimana pendapat anda dengan adanya BMT El sejahtera?

Jawab: sangat bagus sih...memudahkan saya dalam meminjam.

3. Sudah berapa lama menjadi nasabah atau anggota BMT El sejahtera?

Jawab: sudah...kira-kira 3 tahunan deh.

4. Menurut anda, apakah pembiayaan yang diberikan BMT El sejahtera membawa perubahan atau peningkatan bagi usaha anda?

Jawab: Ya ada lah, pinjem untuk modal usaha apalagi kenal dengan marketing jadi lebih enak cairnya cepet, dan juga dengan bantuan dana itu usaha lenih berkembang.

5. Berapa pendapatan anda per bulannya sebelum dan sesudah melakukan akad pembiayaan ?

Jawab: Sebelumnya pendapatan saya Rp. 2.000.000 setelah itu menjadi Rp 2.500.0000

6. Tingkat kesejahteraan nasabah:

- a. Apakah pendapatan anda cukup untuk memenuhi kebutuhan konsumsi dan apakah dalam memenuhi konsumsi ada perubahan?

Jawab: Ya cukup mas, apalagi saya warung makan. Jadi... untuk kebutuhan makan saya tidak begitu pusing malah kadang sering macem-macem menyunya. Tapi tetep sama kok..

- b. Bagaimana kondisi pendidikan keluarga anda?

Jawab: Anak saya dua , anak pertama kuliah UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta, yang kedua baru SD

- c. Bagaimana dengan kondisi kesehatan anda dan keluarga?

Jawab: kondisi saya dan anak-anak dalam kondisi sehat..

WAWANCARA

RESPONDEN (NASABAH BMT)

HARI SENIN TANGGAL 18 JULI 2016 PUKUL 12.35

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap : Muslimah

Jenis kelamin : Perempuan

Usia : 37

Pekerjaan : Caunter & Sevice Laptop



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Faktor apa yang mendorong anda berhubungan dengan BMT?

Jawab: Faktor yang mendorong saya berhubungan dengan BMT adalah saya kan dulu karyawan BMT mas, tetapi sekarang sudah keluar, nah.. untuk membeli leptop, dan onderdil saya kadang kurang uang jadi ya.. mau ga mau saya minjem, karena saya sudah kenal juga. Kadang-kadang juga BMT beli pesan leptop ke saya untuk kebutuhan nasabah yang ingin pembiyaan leptop.

2. Bagaimana pendapat anda dengan adanya?

Jawab: ya sangat bagus sih... selain saya bisa bekerja disana, saya jadi bisa pinjam modal aqad sesuai syariah, karena memang disini tidak ada bank syariah.

3. Sudah berapa lama menjadi nasabah atau anggota?

Jawab: sudah lama lah mas..lupa, tapi kalo kerja sama sekitar 5 an lah...

4. Menurut anda, apakah pembiayaan yang diberikan BMT membawa perubahan atau peningkatan bagi usaha anda?

Jawab: Lumayan membawa peningkatan mas...saya bisa lebih banyak menyetok laptop dan barang-barang yang berkaitan dengan komputer.

5. Berapa pendapatan anda per bulannya sebelum dan sesudah melakukan akad pembiayaan ?

Jawab: Sekarang pendapatan saya dari usaha ini saja Rp. 4.000.000 kalo dulu masih sedikit lah sekitar 2.500.000

6. Tingkat kesejahteraan nasabah:

a. Apakah pendapatan anda cukup untuk memenuhi kebutuhan konsumsi dan apakah dalam memenuhi konsumsi ada perubahan?

Jawab: Mengalami peningkatan mas, karena memang kebutuhan pokok semakin hari semakin meningkat. Juga dengan pendapatan saya yang segitu jadi bisa lebih beragam untuk membeli kebutuhan konsumsi.

b. Bagaimana kondisi pendidikan keluarga anda?

Jawab: kondisi pendidikan anak saya bagus .. dan duduk di SMA

c. Bagaimana dengan kondisi kesehatan anda dan keluarga?

Jawab: Alhamdulillah atas rahmat Alloh saya sekeluarga di beri kesehatan.

WAWANCARA

RESPONDEN (NASABAH BMT)

HARI SENIN TANGGAL 19 JULI 2016 PUKUL 08.50

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap : Eko Purnomo

Jenis kelamin : Laki-laki

Usia : 45

Pekerjaan : Mini market (Pedagang)

B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Faktor apa yang mendorong anda berhubungan dengan BMT?

Jawab: Pertama untuk membantu kelancaran usaha, yang kedua BMT santai untuk penagihan-penagihan, denda-denda juga ga ada..cuman kalo ada keterlambatan kita ngasih suka rela, yang ketiga angsurannya kita ga perlu datang ke BMT karena memang pegawainya yang datang ke rumah

2. Bagaimana pendapat anda dengan adanya BMT?

Jawab: sangat terbantu

3. Sudah berapa lama menjadi nasabah atau anggota BMT?

Jawab: ini sudah 6 kali pembiayaan . 1 kali pembiayaan jangka waktunya 2 tahun. Berarti ya sudah 12 tahun mas..

4. Menurut anda, apakah pembiayaan yang diberikan BMT membawa perubahan atau peningkatan bagi usaha anda?

Jawab: Insyaallah ada...

5. Berapa pendapatan anda per bulannya sebelum dan sesudah melakukan akad pembiayaan ?

Jawab: Per bulan dulu sekitar Rp. 5.000.000 an mas , sejarang per hari Rp. 7.000.000

6. Tingkat kesejahteraan nasabah:

- a. Apakah pendapatan anda cukup untuk memenuhi kebutuhan konsumsi dan apakah dalam memenuhi konsumsi ada perubahan?

Jawab: Ya sangat meningkat banget mas..kebutuhan konsumsi aja sering naik, tapi ya saya cukup untuk memenuhi kebutuhan itu walupun kebutuhan sering naik. Tapi itu tidak masalah mas kan pendapatan saya ikut naik

- b. Bagaimana kondisi pendidikan keluarga anda?

Jawab: Anak saya sekolah di SMA 1 Cilacap Alhamdulillah berprestasi di bidang kepenulisan, belum lama ini saja baru dari Jogja ikut kompetisi. Sekarang dia sudah nulis 2 buku juga sudah diterbitkan.

- c. Bagaimana dengan kondisi kesehatan anda dan keluarga?

Jawab: Alhamdulillah anak kaya.a sehat mas di kost sih..istri sehat saya juga sehat

WAWANCARA

RESPONDEN (NASABAH BMT)

HARI JUM'AT TANGGAL 05 AGUSTUS 2016 PUKUL 12.40

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap : Paikem

Jenis kelamin : Perempuan

Usia : 44

Pekerjaan : Pedagang



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Faktor apa yang mendorong anda berhubungan dengan BMT?

Jawab: Buat modal saja

2. Bagaimana pendapat anda dengan adanya BMT?

Jawab: Ya bagus sih yah. *membantu ya?* Ya membantu banget..
membantu dari sisi perdagangan

3. Sudah berapa lama menjadi nasabah atau anggota BMT?

Jawab: Mulai dari tahun 2004 sekarang sudah 2016 berarti ya sudah
ee...12 tahun

4. Menurut anda, apakah pembiayaan yang diberikan BMT membawa perubahan atau peningkatan bagi usaha anda?

Jawab: Ya sangat berubah sekali, dulu pinjaman awal Rp.3.000.000 dalam jangka 3 tahun kadang belum sampai 3 tahun saya tutup. Pinjaman terakhir saya Rp. 40.000.000. dan juga usaha saya masih dikamar, sekarang sudah ke ruang tamu mas saya gunakan buat warung . jadi gede lah gitu..

5. Berapa pendapatan anda per bulannya sebelum dan sesudah melakukan akad pembiayaan ?

Jawab: Pendapatan awal saya paling Rp.1000.000 setelah hutang untuk modal sekarang sampai Rp. 3.000.000

6. Tingkat kesejahteraan nasabah:

- a. Apakah pendapatan anda cukup untuk memenuhi kebutuhan konsumsi dan apakah dalam memenuhi konsumsi ada perubahan?

Jawab: ya jelase ana cukupe pol mas malah agi ningkat kie, bisa mangan daging, sayur lengkap karo lia-liane lah (bahasa jawa ngapak)

- b. Bagaimana kondisi pendidikan keluarga anda?

Jawab: putra saya 4 yang pertama kembar SMA, yang kedua SMP yang 1 masih SD.

- c. Bagaimana dengan kondisi kesehatan anda dan keluarga?

Jawab: Alhamdulillah sehat

WAWANCARA

RESPONDEN (NASABAH BMT)

HARI JUM'AT TANGGAL 05 AGUSTUS 2016 PUKUL 13.00

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap : Tamali

Jenis kelamin : Laki-laki

Usia : 36

Pekerjaan : Penjual Nasi Goreng



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Faktor apa yang mendorong anda berhubungan dengan BMT?

Jawab: Segi tambahan modal

2. Bagaimana pendapat anda dengan adanya BMT?

Jawab: ya sangat sangat terbantu lah...

3. Sudah berapa lama menjadi nasabah atau anggota BMT?

Jawab: Sudah 14 tahun

4. Menurut anda, apakah pembiayaan yang diberikan BMT membawa perubahan atau peningkatan bagi usaha anda?

Jawab: ya sangat sangat berpengaruh membawa perubahan berbetuk peningkatan usaha, dan sekerang saya sidah memiliki 2 orang karyawan dari anggota keluarganya

5. Berapa pendapatan anda per bulannya sebelum dan sesudah melakukan akad pembiyaaan ?

Jawab: pendapatan...sebelum pembiyaan per hari sekitar Rp .200.000 setelahnya Rp. 300.000

6. Tingkat kesejahteraan nasabah:

- a. Apakah pendapatan anda cukup untuk memenuhi kebutuhan pokok dan apakah dalam memenuhi konsumsi ada perubahan?

Jawab: ya kira-kira dengan pendapatan seperti itu cukup ga sih mas untuk beli kebutuhan konsumsi di cilacap hehehehe

- b. Bagaimana kondisi pendidikan keluarga anda?

Jawab: anak saya 2 . yang satu balita yang kedua baru SMP

- c. Bagaimana dengan kondisi kesehatan anda dan keluarga?

Jawab: Alhamdulillah sehat sedoyo mas..

HASIL WAWANCARA

RESPONDEN (MASYARAKAT SEKITAR YANG TERKENA DAMPAK KEGIATAN SOSIAL BMT)

HARI SENIN TANGGAL 31 MEI 2016 PUKUL 08.30

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap : Suhartini

Jenis kelamin : perempuan

Usia : 45

Pekerjaan : Pedagang(ibu rumah tangga)



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Apakah anda tau BMT (Ben Sejahtera/ El sejahtera/Al Mujahidin)?

Jawab: Saya tau mas, dari kegiatan-kegiatan kaya pembagian zakat, santunan dan banyak lagi lah..

2. Bagaimana pendapat anda tentang BMT dan apakah anda pernah mendapatkan bantuan dari BMT (Ben Sejahtera/El sejahtera/ Al Mujahidin)?

Jawab: Dengan adanya BMT El Sejahtera sangat membantu saya dari sisi perumahan yang tadinya rumah saya tidak layak huni dengan adanya bantuan dari bmt dengan program bedah rumah, Alhamdulillah rumah saya menjadi layak huni dan

setiap hampir lebaran saya dapat zakat dari bmt el sejahtera sehingga sededikit membantu saya dalam mempersiapkan hari raya. Anak saya 2 yang kecil masih SD mendapat bantuan dari pemerintah berupa KIP (kartu Indonesia pintar). dan yang besar sudah SMP dan dapat bantuan dari BMT

3. Menurut anda, apakah bantuan dari BMT (Ben Sejahtera/El sejahtera/ Al Mujahidin membawa perubahan bagi anda? Kalau iya, perubahan apa saja yang anda rasakan?

Jawab: Sudah saya katakan tadi bahwa memang dengan adanya bantuan BMT ini saya sangat terbantu dan membawa perubahan banget lah..

HASIL WAWANCARA

RESPONDEN (MASYARAKAT SEKITAR YANG TERKENA DAMPAK KEGIATAN SOSIAL BMT)

HARI SENIN TANGGAL 18 JULI 2016 PUKUL 13.00

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap : Samidi

Jenis kelamin : Laki-laki

Usia : 70

Pekerjaan : Tukang becak



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Apakah anda tau BMT (Ben Sejahtera/ El sejahtera/Al Mujahidin)?

Jawab: Saya tau BMT Ben sejahtera mas, karena memang rumah saya dekat dan saya tukang becak juga sering mangkal diperempatan dekat BMT.

2. Bagaimana pendapat anda tentang BMT dan apakah anda pernah mendapatkan bantuan dari BMT (Ben Sejahtera/El sejahtera/ Al Mujahidin)

Jawab: pendapat saya BMT itu membantu masyarakat banget. Saya dapat bantuan pemberdayaan kambing, setiap 3 bulan sekali juga sering dapat santunan-santunan. khususnya masyarakat kecil seperti saya ini mas sangat senang dan terbantu. Buat membantu anak sekolah

sampai SMA , pokoknya lah kalau ada bantuan-bantuan apa saya sering dapet lah..

3. Menurut anda, apakah bantuan dari BMT (Ben Sejahtera/El sejahtera/ Al Mujahidin membawa perubahan bagi anda? Kalau iya, perubahan apa saja yang anda rasakan?

Ya sangat berubah banget banget mas pokoknya lah... yang tadine makan rada berat sekarang sedikit ringan lagi dengan adanya bantuan itu.

HASIL WAWANCARA

RESPONDEN (MASYARAKAT SEKITAR YANG TERKENA DAMPAK KEGIATAN SOSIAL BMT)

HARI RABU TANGGAL 20 JULI 2016 PUKUL 09.25

A. IDENTITAS SUBJEK

Nama Lengkap : Cut Rohana Kudus

Jenis kelamin : Perempuan

Usia : 40

Pekerjaan : Buruh



B. PERTANYAAN dan HASIL WAWANCARA

1. Apakah anda tau BMT (Ben Sejahtera/ El sejahtera/Al Mujahidin)?

Jawab: Ya sangat tau lah mas, masih satu lingkungan masa ga tau hehehe

2. Bagaimana pendapat anda tentang BMT dan apakah anda pernah mendapat bantuan (Ben Sejahtera/El sejahtera/ Al Mujahidin) ?

Jawab: Kalo menurut saya, BMT itu tidak membeda-bedakan, walaupun saya non muslim saya bisa melakukan pembiayaan dulu untuk anak sekolah samapi lulus SMA sekarang sudah bekerja dan juga saya sering dapat bantuan berupa santunan kadang juga dapat berobat gratis.

4. Menurut anda, apakah bantuan dari BMT (Ben Sejahtera/El sejahtera/ Al Mujahidin membawa perubahan bagi anda? Kalau iya, perubahan apa saja yang anda rasakan?

Jawab: Puji tuhan, dengan adanya bantuan itu saya sangat terbantu dan perubahannya dengan santunan saya meringkan beban saya , dengan program kesehatan saya ketika saya sakit dan pas ada kegiatan itu saya tidak perlu kerumah sakit , proram ini gratis lagi.